
DIREZIONE DIDATTICA DI FIDENZA 
Via XXV Aprile, 24 – 43036 Fidenza (PR) 

C.F. 91014010341 – C. M. PREE07500B  

Tel. 0524/523687 – Fax 0524/528385 

www.ddfidenza.edu.it   e-mail  pree07500b@istruzione.it 

 

 
ANNO SCOLASTICO 2018/2019 

 
Verbale n. 7 del Collegio Docenti  
 
Il giorno 14 giugno 2019, alle ore 16.30, presso la Scuola Primaria “E. De Amicis”, si riunisce il                  
Collegio docenti per discutere il seguente o.d.g.:  
 

1. Lettura e approvazione verbale precedente; 
2. Viaggi di istruzione 2019/2020; 

       3.   Relazione finale dei docenti incaricati di F.S.; 
       4.   Valutazione progetti; 
       5.   Questionari autovalutazione 2018/2019; 
       6.   Abbonamenti riviste; 
       7.   Approvazione P.A.I. 2019/2020; 
       8.   Progettazione attività 2019/2020 – Corsi di aggiornamento Infanzia e Primaria; 
       9.   Organizzazione oraria primo periodo di scuola 2019/2020; 
    10.   Verbale Conferenza Provinciale di Coordinamento. Considerazioni sul riordino del sistema  
             scolastico del primo ciclo del Comune di Fidenza del 13/12/2018; 
    11.   Comunicazioni del Dirigente Scolastico; 
    12.    Calendario Scolastico 2018/2019; 
    13.    Varie ed eventuali. 
 
Presiede l’incontro il Dirigente Scolastico Prof.ssa Lorenza Pellegrini, svolge funzioni di segretario            
l’insegnante Carmelina Ventura.  
 
Risultano assenti giustificati:  
Amadori Diletta 
Angelico Maria Teresa  
Bellotti Paola 
Belvedere Rosella  
Bertolini Francesca Romana 
Calzecchi Rossella 
Campanella Anna Maria 
Caruso Carla 
Ciambelli Adelaide 
Costanzo Caterina Elisabetta 
Cremaschi Antonella 
Esposito Ernesta 
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Franzoni Annamaria 
Gigliarano Caterina 
Gravinese Graziella 
Laurini Vallì  
Loffredi Maria Civita 
Maiorana Maria Luisa 
Malieni Sira  
Meneghelli M.L. 
Pizzi Monica 
Ponzi Tito 
Rossi Eleonora  
Sodano Giuseppe  
Stefani Alessia 
Struzzo Anna Maria 
Troia Rosanna Maria 
Vono Elisabetta 
Zoppi Michela  
 
 
Punto 1. Lettura e approvazione del verbale precedente  
Viene letto e approvato il verbale della seduta precedente del collegio unitario del 15 maggio               
2019, con le seguenti modifiche ai punti 8 e 9: 
- la docente Spezia segnala che, a suo avviso, la scuola primaria “De Amicis”non ha spazi sufficienti                 
né adeguati ad accogliere una sezione della scuola dell’infanzia;  
- la classe 2^F effettuerà il viaggio d’istruzione presso il Parco “Le Cornelle”, la 4^A al Museo                 
Egizio.  
Il collegio delibera all’unanimità l’approvazione del verbale della seduta precedente con le            
suindicate modifiche. 
Delibera n. 1 
 
Il DS chiede al  collegio di anticipare la trattazione del punto 11. 
 Il collegio approva. 
 
Punto 11. Comunicazioni del Dirigente Scolastico 
Il Dirigente comunica quanto segue: 
 

● 17esima sezione scuola dell’infanzia: in un primo momento era stata richiesta la            
diciassettesima sezione, a 40 ore, alla scuola Magnani, successivamente, in seguito a un             
confronto con l’Assessore alla P.I. Bariggi, visto che la lista d’attesa era di n. 49 bambini e vi                  
era la volontà dell’Amministrazione Comunale a offrire soluzioni idonee, si è pensato di             
chiedere due sezioni a 40 ore (una alla Lodesana, l’altra alla Magnani), che avrebbero              
potuto accogliere 22+25 alunni.  

L’USp di Parma, tuttavia, in sede di organico ha autorizzato due sezioni a 25 ore. 
Da un sondaggio a campione, effettuato dalla segreteria e dalla docente Allegri, è emerso che solo                

alcuni genitori (circa 7), dei 49 bambini in lista d’attesa, avrebbero accettato la frequenza              
presso la scuola Lodesana per le difficoltà (date dalla sua posizione) a raggiungerla, mentre              
altri hanno espresso il non gradimento per l’orario ridotto. 

Dopo aver esperito, senza risultati positivi, il tentativo di riempire le sezioni a 25 ore, l’unica                
soluzione possibile per rispondere alle esigenze della lista d’attesa è stata quella di tornare              
alla richiesta originaria (una sezione della Magnani a 40 ore), che, come da decisioni              



dell’Amministrazione Comunale (ente che determina dove allocare le nuove sezioni) sarà           
ricavata all’interno del plesso De Amicis. 

Tale collocazione non comporterà perdita di aule per il plesso, in quanto, contestualmente. è stato               
disposto lo spostamento della terza classe “futura prima” della De Amicis al primo piano              
della scuola “Collodi/Solari”, con relativi lavori di adeguamento da parte dell’Ente locale.. 

● data riunione del Comitato di Valutazione: verrà comunicata non appena sarà stilato il             
calendario degli esami del Liceo Classico Romagnosi di Parma, sede in cui il DS sarà               
presidente di una commissione; 

● importanza della verbalizzazione in sede di scrutinio e della congruità dei giudizi di             
valutazione: sono state rilevate, a campione, alcune incongruenze tra voti e giudizi; a             
questo proposito il DS rimanda a un’attenta rilettura del Decreto Legislativo n. 62/2017 e              
ricorda che è fondamentale utilizzare le griglie deliberate dal collegio, salvo casi particolari. 

Viene altresì ricordato che in caso di comportamento non consono il giudizio non dovrà essere               
“demolitorio”; 

● verbale relativo agli scrutini “Spaggiari”: è una traccia editabile, pertanto va adattato di             
volta in volta; si avrà cura di eliminare eventuali parti non pertinenti e di redigerlo               
correttamente;  

● certificazione delle competenze: occorre maggiore attenzione e cura nella compilazione, in           
quanto alcuni documenti sono stati consegnati incompleti: senza data o senza firma dei             
docenti, senza segnalazione di particolari attitudini (nel caso vi fossero state). Nel suddetto             
documento, dopo i due punti, se non vi è nulla da evidenziare, non si può lasciare lo spazio                  
vuoto ed è necessario barrare la parte non utilizzata; 

● infortuni alunni: la segreteria chiede più cura nella consegna dei documenti compilati dai             
genitori, ad esempio, nel caso di denuncia di infortunio di un alunno, spesso mancano le               
firme dei genitori; 

● il gioco della palla, al di fuori dell’attività motoria, non è vietato, tuttavia va              
opportunamente declinato nella programmazione e motivato all’interno delle attività         
didattiche onde evitare contenziosi; 

● Cerimonia inaugurazione anno scolastico 2019/2020: la Direzione Didattica è stata          
selezionata, grazie al Progetto “S-confinati Confini”, per il terzo anno consecutivo per            
partecipare alla Cerimonia di inaugurazione dell’anno scolastico 2019-2020 alla presenza          
del Presidente della Repubblica (sede ancora da definire); 

● nuovo assessore con delega all’educazione e all’istruzione: è stato designato il dottor            
Stefano Boselli, l’assessore M. Pia Bariggi manterrà la delega alla Cultura e a ; 

● incontro sul RAV del 25 giugno: parteciperanno i docenti che non hanno raggiunto le 40               
ore previste dal comma a; obiettivo dell’incontro è quello di incoraggiare la riflessione             
interna, coinvolgere e condividere nell’autovalutazione tutta la scuola, nel rispetto dei           
dettami della normativa; 

● prossimo Collegio docenti: si terrà il 3 settembre 2019 alle ore 10.30. 
● presa di servizio per nuovi docenti e coloro che hanno situazioni particolari di             

cambiamento: 2 settembre (1 settembre domenica).  
Il Collegio prende atto. 
 
Punto 2. Viaggi di istruzione 2019/2020. 
Il collegio è chiamato a deliberare in merito al viaggio d’istruzione della classe 3^ A presso                
“Archeopark” e alla partecipazione alla Cerimonia di inaugurazione del nuovo anno scolastico.  
Il collegio approva all’unanimità. 
Delibera n. 2 
 
Il DS chiede al collegio di inserire in coda all’odg la trattazione dei punti 3 e 4. 



Il collegio approva.  
 
Punto 5. Questionari autovalutazione 2019/2020 
Il DS illustra i risultati dei questionari e risponde ai quesiti emersi facendo presente di essere                
sempre disponibile all’ascolto e al confronto. Invita inoltre i docenti, laddove ci fossero delle              
difficoltà, a esporle apertamente per cercare insieme soluzioni efficaci e costruttive.  
Hanno compilato il questionario n. 19 docenti della scuola dell’infanzia, n. 67 docenti della scuola               
primaria, n. 83 genitori per la scuola primaria e n. 11 per la scuola dell’infanzia. L’adesione da                 
parte dei genitori, seppur esigua, ha evidenziato in generale un buon grado di soddisfazione. Si               
auspica, per il prossimo anno scolastico, una più larga partecipazione da parte di tutti i soggetti                
coinvolti. 
Si rimanda agli atti d’ufficio per la visione completa degli esiti. 
 
 
Punto 6. Abbonamenti riviste Scuola Infanzia  
Si delibera in relazione all’acquisto dei seguenti abbonamenti : 
Scuola Magnani “ Bambini” 
Scuola Lodesana “Gulliver” 
Il Collegio approva all’unanimità. 
Delibera n.3 
 
 
Punto 7. Approvazione P.A.I. 2018/2019 
Il P.A.I. è stato aggiornato con i nuovi dati e sarà visionabile sul sito della scuola. Il Dirigente                  
ringrazia il gruppo di lavoro per l’inclusività coordinato dalla docente Bertinelli. 
Il Collegio approva il nuovo P.A.I. all’unanimità.  
Delibera n. 4 
 
Punto 8. Progettazione attività 2019/2020 – Corsi di aggiornamento Infanzia e Primaria 
Il Dirigente comunica che sono previsti i corsi sulla sicurezza, obbligatori, e che per quanto               
riguarda i corsi dell’Ambito 13 si sono registrate solo otto iscrizioni.  
L’insegnante Allegri illustra i corsi scelti dalla scuola dell’infanzia, che si attiveranno nel caso ci               
fossero le condizioni necessarie (progetto provinciale e relativi finanziamenti):  
-un corso sulla lavorazione dell’argilla 
-due corsi (formazione in servizio dei docenti con i bambini), uno sull’attività circense, l’altro              
relativo ad un’attività scientifica sull’aria. 
 Il Collegio approva all’unanimità.  
Delibera n. 5 
 
Punto 9. Organizzazione oraria primo periodo di scuola 2019/2020 
Il Dirigente propone due ipotesi per l’ingresso, il primo giorno di scuola, delle classi prime: 
proposta A le classi prime entrano alle 8.00 come le altre classi; 
proposta B  le classi prime entrano alle 9.00 e tutte le altre classi alle 8.  
Il Collegio esprime parere favorevole rispetto alla proposta B con la seguente votazione: 
 
proposta B (votazione dei soli docenti della scuola primaria): 
n. 78 favorevoli  
n. 3 contrari 
n. 1 astenuti 
IL Collegio delibera a maggioranza la proposta B. 



Delibera n. 6 
 
In riferimento alla Scuola dell’Infanzia, per ragioni legate agli inserimenti dei bambini, viene             
proposto di mantenere la stessa organizzazione dei precedenti anni scolastici:  
-prima settimana dalle 8.00 alle 12.30 senza il pasto; 
-seconda settimana dalle 8.00 alle 13.30 con il pasto; 
-terza settimana dalle 8.00 alle 16.00. 
Il Collegio delibera all’unanimità. 
 
Delibera n. 7 
 
10. Verbale Conferenza Provinciale di Coordinamento. Considerazioni sul riordino del sistema           
scolastico del primo ciclo del Comune di Fidenza del 13/12/2018; 
 
In relazione alla nota pervenuta dal Comune di Fidenza, in merito alla situazione già nota in                
precedenti interlocuzioni, il Collegio docenti si dichiara favorevole alla possibile costituzione di due             
istituti comprensivi, con la raccomandazione di una spartizione equa e una obbligatoria divisione             
degli edifici di pertinenza dell’uno e dell’altro IC, per non creare commistione tra le due istituzioni                
scolastiche nello stesso edificio.  
Il collegio approva e delibera a maggioranza.  
 
Favorevoli 114 
Astenuti 1 
Delibera n. 8 
 
Punto 10. Calendario Scolastico 2019/2020 
Il Dirigente invita un referente per la scuola primaria e uno per l’infanzia ad esporre le rispettive                 
proposte a sostegno di un eventuale adattamento del calendario scolastico. 
Per la scuola primaria prende la parola la docente D’Antonio F.: 
-le classi a t.n. hanno 9 ore totali da recuperare; si prevedono tre rientri pomeridiani               
(ipoteticamente dalle 14 alle 17) per le classi che non effettueranno il viaggio d’istruzione e un                
rientro pomeridiano per le classi che lo effettueranno. Le ore da recuperare dal viaggio              
d’istruzione sono indicativamente sei. I rientri saranno programmati con attività progettuale ad            
hoc da definire in tempi brevi; 
-le classi a t.p. hanno 16 ore totali da recuperare; organizzazione, al sabato, della festa dello sport;                 
attività laboratoriale (sabato); scuola aperta (sabato). Le classi che non effettuano il viaggio             
d’istruzione dovranno prevedere altri laboratori, da definire in tempi brevi. 
Per la scuola dell’infanzia prende la parola la docente Allegri: 
-l’inizio della scuola avverrebbe due giorni prima, il 12 e il 13 settembre, dalle 8 alle 12.30, con                  
l’accoglienza dei vecchi iscritti; dal 16 al 18 settembre inserimento dei nuovi bambini sempre dalle               
8 alle 12.30; dal 19 al 25 dalle 8 alle 13:30; dal 26 settembre orario completo. Le docenti                  
recupererebbero l’ora mancante nella giornata del 26 (contemporaneità utile per rendere           
funzionale il primo giorno con orario a regime). 
Il collegio è chiamato ad esprimersi in merito a due proposte: 
proposta A:  calendario scolastico regionale inalterato 
proposta B: calendario modificato con le proposte di cui sopra. (La proposta della scuola primaria               
andrà declinata nei dettagli da parte dei referenti di plesso). 
Proposta A: favorevoli 43 
Proposta B: favorevoli 62 
Astenuti 3 



Si delibera a maggioranza la proposta B. 
Delibera n. 9 
Successivamente si formalizzano altre due proposte, come di seguito: 
proposta A chiusura di un giorno di scuola  
proposta B chiusura di due giorni di scuola 
 
Proposta A: favorevoli 36 
Proposta B: favorevoli 69 
Astenuti 3 
Si delibera a maggioranza la proposta B. 
Delibera n. 10 
  
La docente Tricò chiede se sia possibile effettuare i viaggi d’istruzione al sabato. Il DS risponde che,                 
salvo casi eccezionali (es. premiazioni o eventi particolari), non è possibile a causa di eventuale               
traffico intenso che aumenterebbe il rischio di pericolosità delle strade.  
 
Punto 3.Valutazione progetti 
Il Dirigente introduce e ringrazia le docenti Tricò e Vastola, che illustrano i progetti da loro seguiti,                 
e ricorda che i materiali saranno disponibili e consultabili sul sito della scuola. In merito ai                
laboratori extrascolastici pomeridiani, la docente Tricò informa che le richieste da parte delle             
famiglie sono state inferiori rispetto all’offerta e propone, considerato il calo delle iscrizioni, un              
anno di pausa per il prossimo anno scolastico o, in alternativa, la possibilità di valutare un’ulteriore                
facilitazione delle iscrizioni aprendole on- line. Auspica, inoltre, un’innovazione delle proposte per            
incentivare le iscrizioni. 
Il Collegio prende atto.  
 
Punto 2. Relazione finale dei docenti incaricati di F.S. 
Il Dirigente ringrazia le funzioni strumentali per le attività svolte e lascia la parola alle docenti F.S.,                 
che illustrano le attività svolte ognuna nella propria area di intervento. 
Il Collegio  approva all'unanimità le attività svolte dalle F.S. (vedi allegati agli atti d’ufficio). 
Le relazioni saranno visibili nell’area riservata del sito della scuola. 
Delibera n. 11 
 
Punto 12. Varie ed eventuali 
Il Dirigente ringrazia le Funzioni Strumentali, i Referenti di plesso e i suoi Collaboratori. Saluta e                
ringrazia  l’insegnante Bracchi collocata in pensione dal prossimo anno scolastico. 
 
Non essendosi presentati ulteriori argomenti di discussione, la seduta viene sciolta alle ore 19:45.  
 
 
 
         Il Segretario             Il Presidente  
(Ins. te Carmelina Ventura)                (Prof.ssa Lorenza Pellegrini)  
 


